

BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 0555
Ciudad Universitaria, 4 de junio de 2025

Acompaña UAEM propuesta de Ley General Indígena y Afromexicana

La Unión de Municipios y Comunidades Indígenas y Afromorelenses presentaron esta tarde la propuesta de Ley General Indígena y Afromexicana que, bajo la asesoría del académico Juan Manuel Ortega Maldonado de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se llevará hasta el Congreso de la Unión para que se tome en cuenta en el análisis legislativo que se efectúa en materia de protección de los derechos humanos de las mujeres indígenas y afromexicanas reconociendo su valor frente a la violencia de género.

En las instalaciones del Museo Universitario de Arte Indígena Contemporáneo (MUAIC), el catedrático de la UAEM calificó este documento como inédito ya que sólo hay un ejercicio similar en el estado de Michoacán, por lo que Morelos será punta de lanza en este proyecto de Ley General.

El abogado explicó ante los integrantes de las diversas comunidades indígenas de Morelos que se dieron cita para conocer la iniciativa de Ley, que ésta busca incluir como medida principal la creación de los municipios indígenas, quitando la figura de presidentes municipales y regidores y en su lugar establecer consejos que apoyen a la comunidad.

"Se trata de regular lo que no ha sido regulado", dijo Ortega Maldonado quien mencionó que se busca atender la realidad de las comunidades y personas indígenas migrantes, los derechos colectivos de los pueblos, culturales, políticos y de participación de las mujeres entre otros conceptos.

Esta propuesta contó con la participación de Roberto Giuliani Albarrán Avendaño, estudiante de la FDyCS de la UAEM, quien a través del uso de la Inteligencia Artificial, coadyuvó a revisar en la plataforma los contenidos descritos para darle mayor seguridad al documento.

Durante la presentación de la Ley General Indígena y Afromexicana estuvieron presentes, José Martínez Cruz de la Comisión Independiente de Derechos Humanos (CIDH); Luis Miguel Moraita del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH); Gabriela Octaviano representante de la comunidad de Coatetelco y Paloma Estrada Muñoz de Alpuyecá, así como representantes de diversas comunidades indígenas de la entidad.

Atentamente

Por una humanidad culta